

ÉTAT DES EFFECTIFS MÉDICAUX

DONNÉES DU COLLÈGE DES MÉDECINS DU QUÉBEC

Emmanuèle Garnier

Le Québec compte 455 médecins de plus que l'an dernier. Parmi ces recrues, quelque 40 % sont des médecins de famille et environ 60 % des praticiens appartenant à une autre spécialité.

La proportion d'omnipraticiens dans cette nouvelle cohorte est encore plus basse que celle que l'on trouve déjà dans les effectifs médicaux. Actuellement, parmi les 19 147 médecins actifs qui exercent au Québec, 47,4 % sont des omnipraticiens et 50,5 % viennent d'autres catégories de spécialistes. Par ailleurs, environ 2 % des médecins entrent dans une troisième catégorie, celle des titulaires de permis à usage défini.

De manière globale, le D^r Charles Bernard, président-directeur général du Collège des médecins, est satisfait des dernières données. « Depuis 2009, les statistiques annuelles tirées du tableau du Collège des médecins sont encourageantes, car nous notons une croissance du nombre de médecins en exercice au Québec », indique-t-il dans un communiqué de presse.

La médecine continue, par ailleurs, à se féminiser. En 2013, il y avait 9006 femmes parmi les médecins actifs alors que l'on comptait 10 812 hommes dans ce groupe. Elles sont plus nombreuses dans tous les groupes d'âge inférieurs à 50 ans. Parmi les médecins de 49 ans et moins, on en trouve 4503 pour 3777 hommes. Les femmes sont encore plus nombreuses dans les rangs des résidents, où leur proportion atteint 56,5 %. Et parmi les étudiants, elles représentent même 62,2 % du groupe.

Les médecins ont, par ailleurs, une moyenne d'âge élevée : 50,4 ans. Les médecins de famille ont en moyenne 49,9 ans alors que les autres spécialistes sont âgés en moyenne de 51,0 ans.

Malgré leur âge avancé, certains médecins sont encore actifs. Par exemple, dans le groupe des 80 à 89 ans, on trouve 14 femmes et 144 hommes qui pratiquent encore. Il y a même des nonagénaires qui travaillent toujours : une femme et deux hommes. À l'autre extrémité du spectre, parmi les moins de 25 ans, on ne compte que deux médecins. //